
Gemeinde Büchen 
Der Vorsitzende des Ausschusses für Jugend, Kultur, Sport und Soziales der 
Gemeinde Büchen 

Niederschrift 

über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Kultur, Sport und Soziales am Mon-
tag, den 17.08.2020; Sitzungssaal des Bürgerhauses, Amtsplatz 1, 21514 Büchen 

 

Beginn: 19:00 Uhr 
Ende: 21:00 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Vorsitzender/Gemeindevertreter 
Schwieger, Lars  

Gemeindevertreter 
van Eijden, Stefan  

wählbare Bürgerin 
Rodriguez Gonzalez, Maria Benita  
Satzel, Nadine  

wählbarer Bürger 
Slopianka, Florian  

Pool-Vertretung 
Schmidt, Fabian f. Claudia Hondt 
van Eijden, Daniel  

Verwaltung 
Bohlmann, Dr. Heinz  
Hagemeier-Klose, Maria  

Gäste 
Munteanu, Maris-Michael  

Schriftführer 
Juhl, Ingmar  
 
 

Abwesend waren: 
 

Gemeindevertreterin 
Hondt, Claudia  
Philipp, Katja  



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
 
 

 

3)  Niederschrift der letzten Sitzung 
 
 

 

4)  Bericht des Vorsitzenden 
 
 

 

5)  Bericht der Verwaltung 
 
 

 

6)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

7)  Ergebnisse der AG Sportstättenentwicklungsplanung 
 
 

 

8)  Weihnachtsmarkt 2020 
 
 

 

9)  Auswirkungen des Coronavirus auf die Veranstaltungen in der Priesterkate 
 
 

 

10)  Kultursommer am Kanal 2021 
 
 

 

11)  Spielplatz "Von-Lützow-Straße" 
 
 

 

12)  Vorschläge Programm Pristerkate 2021 
 
 

 

13)  Vorschläge Bands Rock am Pool 2021 
 
 

 

14)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Der Vorsitzende Lars Schwieger eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden 
und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 

  
2) Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
  

Über mögliche nichtöffentliche Sitzungsteile braucht nicht abgestimmt werden.  
 
 

  
3) Niederschrift der letzten Sitzung 
  

Einwände gegen die Niederschrift ergeben sich nicht.  
 
 

  
4) Bericht des Vorsitzenden 
  

Coronabedingt fanden keine Veranstaltungen oder Treffen statt über die berichtet 
werden könnte.  
 
 

  
5) Bericht der Verwaltung 
  

Juhl: 
- Der Antrag auf Zuschuss für den Dana Cup wurde vom BSSV aufgrund 

der Absage der Veranstaltung zurückgezogen. 
 

- Das JUZ hat den Betrieb unter Einhaltung der Coronaregeln wieder auf-
genommen. 
 
Während der Coronazeit wurden viele Online-Angebote (Facebook, Insta-
gram, WhatsApp, Homepage) überarbeitet. 

 
Das Ferienpassprogramm lief den Umständen entsprechend sehr gut. Die 
etwas eingeschränkten Angebote wurden vom Juz-Team ausgeglichen. 
Es gab zum Teil kleinere Gruppen, dafür aber insgesamt 45 Veranstaltun-
gen, somit 10 mehr als sonst. 25 Veranstaltungen waren ausgebucht. Bei 
langen Wartelisten wurden drei Angebote wiederholt. Es waren am Ende 
nur noch wenige Restplätze. Eine Veranstaltung wurde coronabedingt und 
eine auf Grund geringer Teilnehmerzahl abgesagt. Die neue Onlineversi-
on wurde auch gut angenommen. Es gab noch ein Paar Kinderkrankhei-
ten mit dem Onlineprogramm, die aber nächstes Jahr behoben sein soll-
ten. Alles in allem ein tolles Ferienpassprogramm. 

 
- Das Vorzimmer im FB 1 ist weiterhin krankheitsbedingt wenig besetzt. An-

fragen sollen bitte an die jeweiligen Sachbearbeiter gestellt werden. 



Frau Hagemeier-Klose berichtet über den derzeitigen Sachstand des B-Plan 63 
(Schwimmbad/Sportplatz/Tennisplatz).  
 
 

  
6) Einwohnerfragestunde 
  

Frau Inge Schröder Anwohnerin der Von-Lützow-Straße: 
- Der Spielplatz in der Von-Lützow-Straße besteht seit über 20 Jahren und 

wurde immer mehr und mehr abgebaut bis nur noch eine Rutsche be-
stand. Nun wurde er wieder mit Spielgeräten bestückt. 
Warum wurden die unmittelbaren Anwohner nicht beteiligt. Grad in Bezug 
auf die Aufstellorte der Spielgeräte. Nun steht eine Schaukel genau vor 
dem Hauseingang von Frau Schröder. 

- Der Zaun der früher einmal die Spielplatzfläche und die Privatflächen ge-
trennt hat und abgebaut wurde, muss nun wieder neu gesetzt werden, da 
sonst weiter die Privatflächen betreten werden. 

 
Der Ausschuss geht auf die Anliegen von Frau Schröder ein und diskutier-
te diese. Unter TOP 11) soll später ein Beschluss zum Zaun gefasst wer-
den. 

 
 

  
7) Ergebnisse der AG Sportstättenentwicklungsplanung 
  

Herr Schwieger erläutert, dass das wesentliche der bisherigen Arbeiten in der 
Beschlussvorlage zusammengefasst ist und dass die Protokolle der zwei Arbeits-
gruppensitzungen der Beschlussvorlage anliegen. 
Frau Rodriguez schlägt vor, die drei Punkte der Beschlussvorlage einzeln ab-
stimmen zu lassen. Herr van Ejiden ergänzt, dass im zweiten Absatz ein Betrag 
ergänzt werden soll. Dies wird diskutiert und angenommen. 
 
Herr Schwieger fasst das Besprochene der Sportplatzbegehung zusammen. Die 
Verwaltung wird beauftragt zu klären, ob in Bezug auf die Beantragung von För-
dergeldern ein Gutachten für die Instandsetzung der einzelnen Maßnahmen er-
stellt werden muss oder ob Angebote von Fachfirmen ausreichen. 
 
Herr van Ejiden schlägt vor, unabhängig von den besprochenen Maßnahmen 
einen ständigen Sanierungsposten im Haushalt einzurichten oder halt den Posten 
Unterhaltungskosten um einen entsprechenden Betrag zu erhöhen. Die Verwal-
tung wird zunächst beauftragt eine Zusammenstellung der Unterhaltungskosten 
der letzten Jahre zu erstellen.  
 
(Siehe Anlage 1 zur Niederschrift) 
Beschluss   
Der Ausschuss Jugend, Kultur, Sport und Soziales der Gemeinde Büchen billigt 
die Ergebnisse der Arbeitsgruppe und stimmt dem dargestellten Vorgehen zu. 
 
Abstimmung: Ja: 6  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
 
Beschluss   
Der Ausschuss beschließt, im Jahr 2021 Haushaltmittel (3.000,00 €) für die Um-
setzung des Disc-Golf Parcours mit ca. 5 Körben und für die Beschilderung von 



Lauf-/Walking-/Radstrecken einzuplanen. 
Über die Pressemitteilung soll zur Meldung von Strecken aufgerufen werden. 
 
Abstimmung: Ja: 6  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
Beschluss   
Der Ausschuss beschließt, die vorgelegte Tabelle als Grundlage für die weiteren 
Beratungen zu nutzen.  
 
Abstimmung: Ja: 4  Nein: 2  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und den Abstimmungen ausgeschlossen.   
 
 

  
8) Weihnachtsmarkt 2020 
  

Herr Munteanu erhält das Wort. In Bezug auf die zuvor verteilten Ausführungen 
(siehe Anlage 2 zur Niederschrift) erläutert er, dass es zurzeit schwierig ist, ver-
nünftig zu planen, wenn nicht abgesehen werden kann, welche Cornoaauflagen 
zum Zeitpunkt des Weihnachtsmarktes gelten. Sollten ähnliche Auflagen wie der-
zeit gelten, ist der Markt nur eingeschränkt und mit deutlich mehr Helfern durch-
zuführen, da diese Einlass und die Einhaltung von Abständen kontrollieren müs-
sen.  
Ein entsprechendes Hygienekonzept müsste dann gemeinsam mit der Verwal-
tung erarbeitet werden. 
Als Deadline für eine mögliche Absage wird der 4.11.2020 genannt. Bis dahin 
könne die  Planung mit Hinweis auf eine mögliche Absage fortgesetzt werden. 
 
Der Ausschuss diskutiert dies und berät ob und wenn ja mit welchem Mehrauf-
wand ein Weihnachtsmarkt durchgeführt werden könnte und ob man nicht ein 
falsches Zeichen setzen würde, wenn man an der Durchführung festhält. 
 
Herr Schwieger schlägt vor, die Entscheidung auf der nächsten Sitzung der Ge-
meindevertretung am 29.09.2020 zu treffen. Dieser Vorschlag findet allgemeine 
Zustimmung.  
 
 

  
9) Auswirkungen des Coronavirus auf die Veranstaltungen in der Priesterkate 
  

Herr Bohlmann erhält das Wort, welcher in Bezug auf die verteilte Vorlage über 
die Auswirkungen der Coronapandemie  auf die Veranstaltungen  der Priesterka-
te berichtet.  
Die meisten Veranstaltungen mussten abgesagt werden. Es besteht aber auch 
die Möglichkeit für die verbleibenden Veranstaltungen die erworbenen Eintritts-
karten zurückzugeben.   
Die Veranstaltung mit Bauer Harder wird die nächste sein, die unter den Vorga-
ben der Coronabekämpfungsverordnung mit kleinerem Publikum stattfindet.  
 
 
 

  



10) Kultursommer am Kanal 2021 
  

Aufgrund der Absage der diesjährigen Eröffnungsveranstaltung in Büchen, soll 
diese dann im nächsten Jahr nachgeholt werden. Auch die ausgefallen Veranstal-
tungen, sollen in Anlehnung an die 2020 Planung um ein Jahr verschoben wer-
den.  
 
Beschluss  
Der Ausschuss für Jugend, Kultur, Sport und Soziales beschließt, die Eröffnung 
des Kultursommers am Kanal der Stiftung Herzogtum Lauenburg am Sonnabend, 
den 05. Juni 2021, in der Gemeinde Büchen durchzuführen.  
 
Abstimmung: Ja: 6  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
11) Spielplatz "Von-Lützow-Straße" 
  

Herr Schwieger geht nochmals auf die Bedenken und Anregungen von Frau 
Schröder ein. Es findet eine kurze Aussprache statt.  
 
Beschluss   
Der Ausschuss für Jugend, Kultur, Sport und Soziales der Gemeinde Büchen 
beschließt die Einzäunung des Spielplatzes Von-Lützow-Straße. Die Verwaltung 
wird mit der Umsetzung beauftragt.  
 
Abstimmung: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 1  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
12) Vorschläge Programm Pristerkate 2021 
  

Nach kurzer Aussprache wird vorgeschlagen, alle Veranstaltungen die coronabe-
dingt ausgefallen sind um ein Jahr zu verschieben. Das heißt, dass das ausgefal-
lene Programm der Priesterkate für 2020 möglichst in 2021 nachgeholt werden 
soll. Hierrüber besteht Einvernehmlichkeit.  
 
 

  
13) Vorschläge Bands Rock am Pool 2021 
  

Nach kurzer Aussprache wird vorgeschlagen, alle Veranstaltungen die coronabe-
dingt ausgefallen sind um ein Jahr zu verschieben. Das heißt, dass 2021 zu-
nächst das Priesterkaten Open Air nachgeholt werden soll und Rock am Pool 
dann erst wieder 2022. Hierüber besteht Einvernehmlichkeit.  
 

  



14) Verschiedenes 
  

Frau Rodriguez: 
- Es wurde der Wunsch geäußert an der Boulebahn vor dem Bürgerhaus 

einen Tisch aufzubauen. 
- Frau Kaszubowski soll über den Sachstand der Sozialraumanalyse berich-

ten. 
 
 
 

  
 
 
 
 

 .................................................   ..................................................  
 Lars Schwieger Ingmar Juhl 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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